

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. yn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 ¹/₂ céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MARTES.

A las 5 y media de la mañana fondeó en nuestro puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De «El Isleño:»

Madrid 23 de Setiembre.

Da á entender un periódico moderado que no sería extraño que se confriese el ministerio de Estado al general Izquierdo y la capitania general de Filipinas al general Gándara.

Segun «La Igualdad», el baile dado á bordo de la fragata NUMANCIA ha costado más de 15,000 duros, satisfechos de los fondos del ministerio de Marina.

Entre otras noticias que encontramos en los diarios de París, figuran la de hablarse seriamente de la abdicacion de la reina de Inglaterra en el príncipe de Gales, proyecto que combaten el emperador Guillermo y la princesa Victoria de Prusia; el fallecimiento del general Tiburcio Sebastiani, suegro del duque de Praslin; la grave enfermedad de Gambetta, que padece un hinchazon en la pierna derecha.

Un remiendo dice-se que se ha hechado á la quebrantada amistad del presidente del Consejo con el ministro de Hacienda, pero los que cazan largo creen que el roto ha quedado mal zurcido, pues ni aquel tiene propósito de ceder en lo relativo á la imposicion de un gravamen sobre la renta, ni este el de consentirlo.

Por Barcelona, y entre las personas que acompañan al rey, parece que se ha levantado otra nubecilla, que tambien conspira á la descomposicion del actual gabinete; de modo que para el gobierno todo son tropiezos y atrancos.

La cuestion Sagasta aun no está resuelta; contra el señor Rivero se rebelan cada vez mas airados los que con no buenos ojos han leído en la «Constitucion» de uno de estos últimos días el artículo contra el fusilamiento de Zenea en Cuba; pues con mucha razon dicen, que cómo han de elegir un presidente autonomista que en cuestion tan importante no puede estar en perfecto acuerdo con las aspiraciones del gobierno y de la inmensa mayoría de la Cámara.

El asunto, lejos de entibiarse, aumenta cada día en proporciones, y nadie descansa; por mas que esté cercano el día en que ha de ser un hecho la solucion de estos problemas.

El 20 principió en Versalles ante el tercer con-

sejo de guerra presidido por el coronel Merlin la causa del periódico «Le Mot d'Ordre (La Consigna);» contra Enrique Rochefort, Mourot y Maret.

Rochefort manifestó que no podia aceptar la responsabilidad de los actos de los individuos de la Commune, á quienes ni siquiera conocia. Dijo que no habia cometido los actos de que era acusado; que se habia opuesto enérgicamente á los actos de la Commune, y no habia invitado á nadie á quemar la casa de Mr. Thiers. Rochefort añadió que cuando fué detenido en Meaux, un general prusiano le ofreció su libertad, pero no quiso aceptarla.

Rochefort se defendió vigorosamente durante su exámen, y protestó que la mayor parte de los escritos publicados en su diario por los cuales se le acusaba, no eran suyos.

Después de haber sido examinados con gran minuciosidad Mourot y Maret, el fiscal del gobierno pidió que se aplicara la ley rigurosamente. En seguida el tribunal suspendió la audiencia hasta el día siguiente.

Llamamos la atencion del Tribunal Supremo de Justicia sobre las siguientes líneas dadas á luz en el periódico republicano «La Igualdad»:

«Hemos recibido una carta de Búrgos referente al asesinato de un coronel carlista, á quien se intentó prender á pesar de haberse acogido á la amnistía.

La noticia es tan grave que no nos determinaremos á publicar hoy la carta recibida; pero una vez informados del asunto, la daremos cabida en las columnas de nuestro periódico, exigiendo la responsabilidad á los autores del delito, y al gobierno el pronto castigo de los culpables.»

Partes telegráficas particulares de los diarios de Valencia.

Vallecas 23.

Insístese en afirmar que el señor Figuerola entrará á formar parte del gabinete, ocupando el ministerio de Estado.

S. M. el rey llegó ayer á Monserrat y hoy entrará en Lérida.

Se han suspendido las sesiones de las Cámaras portuguesas que volverán á reunirse en enero próximo.

En el mes de octubre se abrirá al servicio público el túnel de Montcenis.

La «Gaceta» publicará mañana un decreto introduciendo nuevas economías en el ministerio de la Guerra.

La «Epoca» dice que la gran cruz de la orden de Carlos III que el gobierno ha concedido al baron de Rotschild, ha sido en recompensa de la renuncia que ha hecho de premio correspondiente á los títulos de deuda consolidada exterior de la última

emision de 600 millones efectivos.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 29-60.

Partes Telegráficas particulares

De EL ISLEÑO.

Vallecas 25 á las 7:53 m.

(Recibido á la una tarde.)

Mañana empezarán á cobrarse los consumos en Madrid.

Los Sres. Marios y Zorrilla han celebrado esta mañana una larga conferencia.

El Rey regresó ayer á Barcelona. Irá á Zaragoza solo hoy.

De «El Volante de Madrid:»

Toda la política está hoy concentrada en la cuestion de presidencia.

Dicen que Rivero solo cuenta con 30 votos del partido republicano. Si es así y los carlistas y moderados se abstienen, los fronterizos cuentan con que su candidato Sagasta alcanzará 20 votos de mayoría.

El peligro de una derrota ha hecho al gobierno aplazar sus disidencias.

La «Igualdad» cree que en Madrid hay filibusteros y que están parapetados en el Parlamento y en las oficinas. Véanse sus palabras:

«La Prensa» cree haber hecho un gran descubrimiento al decir que hay «filibusteros» en Madrid; sí señor, que «los hay, los hay, los hay,» y de diversas especies.

Hay, por ejemplo, «filibusteros» que simpatizan con los «laborantes» de Cuba y de Nueva-York, y otros que hacen «algo mas» que simpatizar.

Hay filibusteros del presupuesto.

Filibusteros de los destinos públicos, de los contratos á cencerros tapados, de los fondos secretos y de los fondos públicos.

Y hay, por último, filibusteros civiles y militares.»

Se habla del señor Martos para desempeñar la cartera de Estado.

Pues ¿no se le habian hecho ofertas sobre la misma al Sr. Salmeron?

Se ha suspendido la anunciada acuñacion de centines de oro, por los graves inconvenientes que se oponen á su circulacion.

El comercio se niega á aceptar lleven el busto de Amadeo I ó de Isabel II monedas de cien reales que solo valen noventa y cinco.

No faltaba sino que despues de la mucha moneda falsa que circula, el gobierno alterara el valor á

los centines de nuevo cuño.

Insufrible economizar iba ya á ser ese.

«La Igualdad,» antes deferente con el Sr. Zorrilla, truena por fin contra el ministerio y le retira su «benevolencia.»

He aquí en qué términos lo hace:

«El ministerio Ruiz Zorrilla ha faltado, no estableciendo las reformas democráticas que han de ser el complemento de la actual Constitución; retarda, sin causa legítima, aquello para lo que está autorizado, y que ha de ser repulsivo á la reacción que nos amenaza; y por otra parte, no ha perseguido esos puntos negros, á los que se mostró tan hostil, ni ha desenvuelto contra ellos aquel rigorismo de que se manifestó poseído y con que adormeció al pueblo por un momento.»

«Sin duda cree seducir á los incautos con frases estudiadas de cierto efecto y promesas alhagüeñas para lo futuro; pero cuente con que ya en adelante el artificio no ha de ser eficaz, cuando menos para los republicanos, que como hombres dignos y de severa conciencia no han de prestarse á servir de «estúpidos comparsas en la ridícula comedia» que tal vez se proponga continuar el ministerio que llaman, sin serlo, ministerio radical.»

Ha fallecido en Monzon (Portugal) el titulado brigadier carlista Polo.

De «El Popular.»

Dícese que á consecuencia del complot descubierto para poner fuego á la biblioteca nacional con el fin de evitar todo peligro, no se abrirá ésta por la noche desde el 1.º del próximo Octubre, como se tenía dispuesto.

¡Ah! «ya pareció aquello!»

La ex-emperatriz Eugenia, por un lado, y doña María del Pozo por otro, se dedican á visitar los establecimientos de beneficencia.

¡Pero qué contraste!

Las muestras de simpatía con que por doquiera se recibe á la emperatriz destronada, pone mas de relieve la profunda indiferencia con que es mirada por todas partes la sobrina del cardenal Merode.

En la fábrica de pólvora titulada «La Manresana» han sido fabricados diez kilogramos de pólvora de la mas superior, igual á la que sale de las principales fábricas de Alemania. Dicha pólvora, encerrada en una elegante caja ostenta la dedicatoria «A S. M. el rey D. Amadeo I, dedican los productos de la fábrica de pólvora «La Manresana,» los socios Canals y Bosch, será entregada á S. M. á su paso por la ciudad de Manresa.

Por lo visto, los polvoristas obsequian al Sr. D. Amadeo, por mas que él esté muy lejos de ser el inventor de la pólvora.

Segun vemos en periódicos extranjeros, hace ya algunos días que reina el tiempo mas espantoso en los mares septentrionales de Europa.

Muchos son los buques que se han perdido en las costas de Noruega.

El faro de Strawannack ha sido derribado por la violencia del huracan.

Este monumento era todo de granito y uno de los mas bellos en su clase.

Dice «El Tiempo:»

«Para que se vea hasta que punto llega la irre-

gularidad en los ascensos militares, citaremos como ejemplo un solo dato.

En propuesta reglamentaria han sido ascendidos á capitanes de infantería D. Ambrosio Castrillo y D. Joaquín Basols; el primero no figura en el escalafon y el segundo ocupa en la escala el núm. 925.

Esto basta para que la disciplina se pierda y cunda el disgusto en las clases militares.»

Los periódicos franceses nos traen detalles acerca de la evacuacion de los fuertes de París por los prusianos, llevada á cabo el dia 20.

He aquí las palabras pronunciadas en su defensa por Rotchefort en el consejo de guerra:

Unido íntimamente al Gobierno de la defensa nacional, creí posible desbaratar á los prusianos bajo los muros de París. Por una carta de Trochu abandoné la publicacion de la «Marsellesa,» sacrificando mi fortuna, pues me producía 20,000 francos al mes.

Despues me ofrecieron grandes capitales y publiqué «Le Mot d' Ordre.»

Cuando este se suspendió estuve á la muerte y al aparecer de nuevo los acontecimientos habian marchado sin intervencion mia, pues yo me hallaba en Arcachon restableciéndome.

Lejos de ser complaciente con la Commune he censurado sus actos con energía y he podido ser fusilado. Antes de ser arrestado me ofreció la libertad un oficial prusiano y la rehusé de un enemigo.

Un periódico ha oido asegurar que entre la guarnicion de Cádiz reinan ciertas y determinadas desavenencias.

En Barcelona se está trabajando asiduamente para construir en aquella capital un gran palacio de la Industria, que será el principio de una esposicion permanente de los productos de España y Portugal.

Aplaudimos el pensamiento y deseáramos verle prontamente realizado.

El domingo por la tarde estalló en Bilbao una furiosa tempestad que descargó un verdadero diluvio de agua y algunas exhalaciones. en la huerta ha causado bastante daño.

En una correspondencia que publica un periódico de provincias, vemos que ha llegado á esta córte cierto personaje italiano, revestido del mas riguroso incógnito, con un encargo especial cerca de doña María del Pozo. Añade que la llegada de este personaje ha coincidido con la salida precipitada para Barcelona de un alto funcionario del Palacio de Oriente.

Segun las últimas noticias llegadas de Charleston (Carolina del Sur), parece que se ha desarrollado allí la fiebre amarilla con carácter epidémico; el Gobierno y las autoridades locales han tomado varias medidas para evitar la propagacion de esa enfermedad; una de ellas ha sido suspender los trenes directos de Charleston á Wilmington.

Háblase de una entrevista que en breve va á tener lugar en un punto de la frontera de Portugal, entre el rey de esta nacion y D. Amadeo, y que no es extraño á este propósito el reciente viaje del príncipe Humberto á Lisboa.

Lo que nosotros sabemos positivamente es que la reina Pía se dispone á visitar esta córte, tan luego como se resuelva á llevar á cabo su proyectado viaje á Italia.

Dice «El Imparcial:»

«Por la tesorería central se han entregado ayer al Banco de España 16 millones de reales como saldo de intereses de todas las obligaciones pendientes con dicho establecimiento.»

¿Y cuánto entrega el Banco al Tesoro por los descubiertos de contribuciones como recaudador de estas, que el mismo «Imparcial» mejor que ningun otro periódico sabrá? Contestacion en esta que no aguardamos, no, no la aguardemos, y ménos de este periódico, como no esperamos del mismo ni de los demás respuesta á la pregunta que hicimos del estado en que se hallaba la liquidacion de recandacion entre aquel establecimiento y el Tesoro. ¡Contribuyentes, paciencia!

Sin embargo, ya lo aclararemos.

El «Bureau» de agricultura de Filadelfia anuncia oficialmente que, segun las noticias mas favorables, la cosecha de algodón ascenderá á 3.333,000 balas; pero si la temporada de desarrollo fuera breve ó mala, solo llegará á 3.000,000. Con una combinacion de circunstancias desfavorables, la cosecha podría ser aun menos abundante.

La suscripcion nacional para erigir un monumento al señor Mendez Nuñez asciende á 50.826 reales 50 céntimos.

Haciéndose cargo «El Correo Militar» de las economías del ministerio de la Guerra, dice entre otras cosas:

«Hoy, como ayer, las víctimas del furor económico han sido las que menos debieran serlo; los arreglos de ciertas dependencias solo pueden considerarse como pretestos legales para favorecer á unos cuantos amigos ó recomendados; las ofertas hechas en un principio de reducir en mucho la inconmensurable clase de reemplazo no parece que tomen un carácter de verdad en el terreno de la práctica.»

Las noticias relativas al cólera recibidas de Bayona, Liorna, Civita Vecchia, Saffi, Cete y Amsterdam confirman las que ya teníamos relativas al buen estado de la salud pública en esos puntos. En Amsterdam las viruelas decrecen de una manera considerable.

En Prusia oriental es únicamente donde continúa haciendo estragos. En Danzig el 1.º del corriente hubo 11 atacados, de los cuales murieron 10, siendo de observar que los marineros y las personas cuya vivienda está inmediata á la ribera, son los que mas expuestos se hallan á ser atacados por la epidemia. En Etbing hubo el dia 31 del pasado 44 enfermos, muriendo de ellos 25.

Dicen de Zamora:

«En la tarde del domingo robaron al recaudador de contribuciones del partido de Alcañices 50,000 reales. El juzgado entiende en el asunto.»

«El Debate» del 26, periódico dinástico, escribe anoche el siguiente sustancioso párrafo:

«Mientras que á causa del baile dispuesto en la «Numancia» por los ministros que al Rey acompañan se han gastado sumas que se han reunido Dios sabe cómo las clases del departamento del Ferrol continúa representando enérgicamente por el abandono inexplicable en que el señor Beranger las tiene.»

¡Y luego se nos hablará de entusiasmo!

Dice «El Tiempo:»

«Ha cundido la noticia de que el Ministerio no recibirá nada de la suscripcion de Lóndres, por tener que destinar su importe á pagar las operaciones del

Tesoro que no se renuevan.

Las angustias de la Hacienda empiezan á ser terribles.

De París recibirá lingotes de oro con gran desahucio.

¡Se desvanecieron como el humo las infundadas ilusiones del imprevisor Ruiz Gomez!

Anuncia un telegrama de Berlin que el príncipe de Bismarck y algunos de sus íntimos amigos, van á ser denunciados por complicidad en un negocio de ferro-carriles, de que han sacado grandes ventajas pecuniarias.

Al ser interrogado el general Mac-Mahon por la comision de informacion sobre la pasada guerra ha pronunciado la siguiente frase que no comentamos:

«Sedan es una gran desgracia, pero nunca será un deshonor.»

Se insiste en la próxima entrevista del príncipe de Gortchakoff con Mr. Thiers, y aun se anuncia que tendrá lugar en París.

Seccion Local.

LA CRÓNICA ni aprendió ni quiere aprender á sonar los instrumentos que llaman del ruido; en buen hora que no se descuelgue el bombo quien lo golpea con toda la fuerza de sus hercúleos brios en la murga revolucionaria usa de un derecho, constitucionalmente hablando; no será la «Crónica» quien le interrumpa ni ménos pretenda ocupar su plaza.

Sépaló una vez mas el «Constitucional» que aun no desengañado con el poco caso que se le hizo cuando metiéndose en camisa de once varas distribuyó á la prensa local, los papeles que cada uno habia de desempeñar, y esto le baste para advertirle del que nos merece su salida de tono en su tercer suelto local de su número 160.

El sepulturero en un remitido que publica el «Constitucional» dice que ha llegado el caso (bien llegado sea) de dirigir una súplica encarecida (haga muchas y se introducirá la baratura) á todos los propietarios de panteon, de galería y de patio, rogándoles tengan la bondad de llegarse á dicho establecimiento al objeto de hacer un escrupuloso reconocimiento del estado en que se encuentran las correspondientes sepulturas. (nos gusta esto de correspondientes) para el caso de que algunos dueños comprendidos en la presente súplica, (es una escitacion en forma) dejase de concurrir oportunamente (¿que tal?) por razones que no acierto á comprender, (dáte tono,) debo manifestar públicamente, (esto es;) que me proporcionarán sus faltas (bien dicho;) un verdadero sentimiento (¡que desgracia!) me descargarán las mismas (trabajo les mando) de toda responsabilidad (de veras...?) si algun dia descubren que sus sepulturas se hallan en un estado desordenado (quien tiene la llave?) ó imperfecto (¡soberbio! y entra lo mejor) pues el único móvil que me ha impedido á dar este paso (él de la sepultura) ha sido la seguridad (allí si que no hay cuidado, queda uno asegurado) que siempre he tenido (por eso camino con espejuelos de humo inglés) de llenar con fidelidad (hasta verte.....) el delicado car-

go (¿quién lo duda?) á que estoy destinado á cumplir.

(Con mal destino naciste,—si para enterrar los muertos— á aqueste mundo viniste.)

LA CRÓNICA no ha publicado en sus columnas la suscripcion abierta con el objeto de establecer en la Torre de la parroquia de Santa Maria un para-rayos que precerve *«aquel templo, su magnífico órgano y lo demás que contiene, lo mismo que los edificios y casas particulares de sus alrededores de los temibles estragos de una descarga eléctrica»* no por *«espíritu de partido ni menos contra ese faltamente supuesto alarde de ser mejores cristianos sino por la misma razon que ha tenido «El Constitucional para no publicar en sus columnas la suscripcion para colocar otro en la Torre de la Iglesia de San Francisco que preserve al templo etc.»*

Esta respuesta bastará á satisfacer al «Constitucional» de ayer; si desea mas explicacion puede dársela verbal persona que está muy informada segun acaso conste al diario pregunton.

Podemos decir al CONSTITUCIONAL (de cuenta propia) que al entierro del Sr. Lucena (Q. E. P. D) asistieron los que ignoraban: y no asistieron los que sabian....

El vapor-correo Menorca que salió el domingo de este puerto, tuvo que pararse y permanecer anteayer en el de Alcudia por no poder continuar su viage hasta Barcelona á causa del mal tiempo.

Ayer mañana cayó al mar un muchacho, y sin duda se hubiera ahogado á no ser los prontos auxilios que le prodigaron dos hombres que arrojándose al agua lograron poder á salvo al inteliz, prestándole á la mayor prontitud cuanto fué necesario á su salvacion.

Hoy 27, tendrá lugar en la Iglesia de San José, la fiesta que anualmente dedican á su patron San Vicente de Paal las hermanas de Caridad del Hospital y Casa de Beneficencia de esta Ciudad. Habrá misa mayor á toda orquesta composicion del maestro Don Benito Andreu á las 9 y 1½ de la mañana; y por la tarde á las 5 Rosario y gozos con acompañamiento de la orquesta composicion del maestro de capilla.

Biblioteca Popular, bajo la proteccion del Glorioso Patriarca San José, calle del Pino, 5, bajos, Barcelona. Dos ó tres libritos cada mes por 4 pesetas al año.—Con dicho titulo y modestas condiciones se publica en Barcelona una série de opúsculos para propagar en grande escala el bien y la verdad que entrañan las doctrinas del catolicismo,

Ultimamente ha visto la luz pública una preciosa biografía de Pio IX, debida á la tierna y elegante pluma de D. Manuel Gaya académico de la Juventud católica de Barcelona.

Véndese á 76 céntimos de real el ejemplar. Por cada diez ejemplares se dán dos gratis.

Suscripcion para colocar un para-rayos en la torre campanario de San Francisco de esta ciudad.

	Escudos.
Suma anterior.	97'550
D. Juan Morillo Pbro.	4'000
» Jaime Palliser y Garriga.	'200
» Guillermo Ildefonso de Olivés.	2'000
» J. F. V.	'500
» J. P. C.	1'000
» Pedro Cardona.	'400
» Tomás Albertí.	3'000
» S. F.	1'000
El Baron de las Arenas.	2'000
D.ª Mariana Vidal.	'200
» Antonia de Albertí.	1'000
Total.	109'850

Continúa abierta en esta Redaccion.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

Santos Cosme y Damian mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen de Asuncion en la parroquia de Sta. Mariá.

En S. José hoy á las 9 ½ misa á toda orquesta siendo el orador el Dr. Ildefonso Hernandez Pbro. Por la tarde á las 5 ½ secantará el Sto. Rosario y los Gozos.

SANTO DE MAÑANA.

S. Wenceslao mártir y el beato Simon de Rojas confesor.

Movimiento del puerto.

Buques despachados.

Dia 23.

Para Barcelona con carbon barca italiana Guiseppe de 388 ton., cap. Preve con 11 trips.

Para id. con id. barca id. Amicizia de 571 ton., c. Marenco con 13 trips.

Buques entrados.

Dia 24.

De Cagliari en 2 dias laud esp Pamela de 58 ton., p. J. Garcias con 7 trips, habas y garbanzos.

De idem en idem balandra Maria de 77 ton., p. L. Cladera con 7 trips, habas y garbanzos.

Observaciones meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m cuadrado en kils.
		Max.	Min.					
19	761'3	23'2	18'5	88	4'	2	OSO calm.	63

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 52 ms.—Pónese á las 5 h. 50 m.
LUNA.—Sale á las 6 h. 17 m. de la m.—Pónese á las 5 h. 6 m. de la t.

MAHON: 1871.—Tipografía de Miguel Parpal, Bastion, 39.

SECCION DE ANUNCIOS.

Don Gerónimo Escudero y Roca.

Alcalde 1.º popular de esta Ciudad.

Hago saber: que con el fin de que pueda tener efecto lo prevenido en el artículo 47 de la ley municipal de 20 de Agosto de 1870 y en el 23 del Reglamento para su ejecución como no menos á lo dispuesto en el R. D. de 6 de Mayo último, he venido á dictar las siguientes disposiciones:

1.º Los vecinos que cambien de domicilio, los padres ó tutores de los que se incapaciten y los herederos y testamentarios de los finados, darán parte á esta Alcaldía de los casos que respectivamente ocurran en cualquier tiempo del año para que pueda tener efecto su eliminación del padron de vecinos.

2.º La negativa ó resistencia á suministrar los datos espresados se castigará gubernativamente con la multa de dos pesetas, con arreglo al artº 72 de la citada Ley, sin perjuicio de los procedimientos á que pudiera dar lugar la desobediencia calificada.

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad para que llegue á noticia del público.—Mahon 22 Setiembre de 1874.—El Alcalde 1.º—G. Escudero.

Ayuntamiento de Alayor.

Debiendo procederse á la formación del repartimiento general para cubrir parte del déficit que resulta en el presupuesto del actual año económico, se avisa á los que según el artículo 44 de la ley de arbitrios municipales vigente deben contribuir al expresado reparto, se servirán presentar en el termino de ocho dias, en esta Secretaría un estado igual al modelo inserto en el boletín oficial numº 467 correspondiente al 27 de Abril de 1870, en que conste exactamente las utilidades liquidadas anuales que por todos conceptos disfruten. Alayor 23 de Setiembre de 1874.—El Alcalde—Lorenzo Pons—P. A. D. A.—Lorenzo Pons, Secretario.

El Intendente militar del distrito de las Islas Baleares.

Hace saber: que debiendo contratarse la adquisición de 444,000 kilogramos de carbon vegetal necesarios en un año para el suministro de las tropas de este distrito, á saber: sesenta mil kilogramos para la factoría de utensilios de Palma, setenta y dos mil kilogramos para la de Mahon y doce mil kilogramos para la de Ibiza, se convoca á una pública licitación que tendrá lugar simultaneamente ante esta Yntendencia y en las Comisarias de guerra Ynspecciones de utensilios de Mahon é Ybiza, el dia seis de Octubre proximo á la una de la tarde con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en las mencionadas dependencias y á los precios limites que se publicarán oportunamente.

Las proposiciones han de ser presentadas en pliego cerrados antes de la hora anunciada para el remate y formularse con estricta sujecion al modelo que se espresará á continuacion, pudiendo comprender tanto el carbon total que se necesita para las tres factorías mencionadas como para una ó dos de ellas, debiendo acompañarse el documento de garantía que acredite haber hecho el depósito al cinco por ciento del valor del carbon objeto de la proposicion calculado por el precio de la oferta.

Los autores de las proposiciones deberán estar presentes en el acto del remate ó representados por apoderado con poder bastante que deberán exhibir al Tribunal de subasta para dar las explicaciones que sean necesarias y firmar en su caso la aceptación del remate.

La subasta se celebrará con arreglo á lo prevenido en el Real decreto de 27 de febrero de 1852 é Instrucción aprobada por Real orden de 3 de junio siguiente.—Palma 15 Setiembre de 1874.—Roberto de Zaragoza.—Es copia.—El Comisario de Guerra, Ramon Sostres.

Modelo de proposicion.

D N. N. vecino de enterado del pliego de condiciones establecidas para contratar el acopio de carbon con destino á las Administraciones de utensilios de esta plaza, Mahon é Ibiza (ó de tal punto en caso de que no se quiera hacer proposicion para los tres indicados) se obliga al cumplimiento en todas sus partes y ofrece entregar tantos kilogramos al precio de tantas pesetas el kilogramo para lo cual acompaña el documento del depósito que previene la condicion 8.ª de dicho pliego.

(Fecha y firma del proponente.)

Alcaldía popular de Mahon.

Hállándose vacante el destino de Capellan del cementerio de esta ciudad, dotado con setenta pesetas y los emolumentos de reglamento, el Ayuntamiento en sesion de hoy ha acordado publicarlo para que los aspirantes á la plaza referida, puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento dentro el plazo de ocho dias, á contar desde la insercion del presente anuncio en los periódicos de esta ciudad.

Mahon 26 Setiembre de 1874.—El Alcalde 2.º—Ramon Orfila.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia 27 del actual á las once de la mañana, se procederá en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, á la subasta y remate, de seis pares calcetines de algodón que fueron ocupados en cierta causa instruida en este Juzgado verificándose la subasta con arreglo al justiprecio practicado que es el de cincuenta céntimos de peseta por cada par de calcetines: pues así queda mandado en las diligencias sobre cumplimiento de la ejecutiva recaída en la citada causa. Dado en Mahon á 18 de Setiembre de 1874—Celestino Sagarminaga—Por mandato Juan Pons Esno.

GRAN BARATO
DE

GÉNEROS.

En la tienda de D. Gregorio Fernandez calle del Castillo num.º 44, hay cortes de pantalones de lana dobles para invierno de última moda, á 8, 9 y 10 pesetas corte; id. para trages, á 5, 6 y 7 rs. vn. palmo

Telas de pantalones algodón buenas á 8 y 9 centimos palmo; id. de lana para señora de colores dobles á 7 rs. von. cana. Cañomazos á 22 centimos palmo, tafetanes de colores á 17 centimos. Bayeta verde y azul á 25 centimos. Tartanes á 7 centimos y mas dobles á 9. Pañuelos listados á 4 real 4 1/2 y 3 reales vn. uno, de indiana buenos y bonitos á 15 y 24 centimos uno, de seda ingleses buenos á 19 rs, orleans, merinos negros, y todos los demas generos á precios muy módicos.

Instituto libre de segunda Enseñanza y Escuela de Náutica agregada al mismo.

Continúa abierta esta Secretaría para la matrícula del curso de 1871 á 1872, cerrándose el sábado próximo, último de mes.

El juéves 28 tendrán lugar exámenes de ingreso, de Castellano y Latin, Geografía, Historia universal y de España. Retórica y Poética, y Psicología Lógica y Ética, y el viérnes 29, de Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría, Física y Química, Historia natural y Fisiología é Higiene.

El 2 del prócsimo Octubre á las 11 1/2 de la mañana se celebrará públicamente la apertura del curso y al dia siguiente empezarán las clases.

Mahon 25 de Setiembre 1871.—Dr. Lorenzo Pons, Pbro.

Para vender.

Lo están seis campillos situados en el parage denominado Biniarroca de Bartolomé Mercadal y Pons. Para su ajuste dirigirse calle de Cifuentes n.º 71.

En el caserío del Ollestrá lo está una casa con tres cercados de cabida dos barcillas, conteniendo viña higueral y árboles frutales. Darán razon en el mismo caserío Pedro Cardona y Carreras.

Lo está una viña situada en el caserío de Toriet de cabida de 2.500 cepas; informará su dueño Vicente Carreras de Biniay que vive calle de los Negros num. 15.

BUENA OCASION.

Por ausentarse su dueño se vende la confitería LA ESTRELLA DE ORO. Informarán en el mismo establecimiento calle del Castillo.

Nodriza.

Hay una, leche de diez dias, que desearía encontrar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma. Informarán en esta imprenta.

Pianino.

En esta imprenta informarán de quien tiene uno para alquilar á un precio modico.